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新一屆區議會選舉將於下月
10日舉行，無論是直選還是間
選，選舉氣氛都十分激烈。在同
為愛國者的前提下，候選人以務
實的政綱作比拚，靠真誠的態度

爭取選民支持。完善地區治理後的新選制，
可以匡正以往的選舉亂象，從機制上確保當
選的區議員做實事、做成事，履職盡責建設
社區、服務居民，令選舉回歸反映民意、為
民謀福的初心，切實回應市民關注、照顧市
民利益。廣大市民應踴躍投票，建設美好社
區、促進安居樂業。

區議會是地區治理的重要一環，按照基本
法第九十七條規定，區議會是非政權性的區
域組織，接受特區政府就有關地區管理和其
他事務的諮詢，或負責提供文化、康樂、環
境衞生等服務，意味着區議會的職能是專注
改善地區民生福祉。然而，過去本港社會高
度政治化，區議會也不能倖免，在反中亂港
勢力操縱下，區議會演變成政爭工具，民生
服務被荒廢。2019年修例風波期間，大批反
中亂港分子混入區議會，搶奪區議會的主導
權，區議會作為政府與市民的溝通橋樑角色
被嚴重扭曲，不僅喪失地區諮詢的作用，更
令政治凌駕地區事務，甚至淪為散播「港
獨」、暴力抗爭的政治舞台，衝擊特區政府
管治、煽動對抗中央，企圖「攬炒」香港和
國家，區議會成為香港動盪不安的禍根之
一。

區議會的荒謬亂象和慘痛教訓證明，完善
選舉制度，落實「愛國者治港」，是香港重
回正軌的必要和正確舉措。重塑區議會，進

一步鞏固「愛國者治港」、由治及興的良好
局面，是區議會撥亂反正，重新聚焦民生建
設，真實反映社情民意，符合社會及市民的
根本福祉。

此次區議會選舉呈現新氣象，首先所有候
選人都是愛國者，杜絕了選舉被反中亂港勢
力騎劫，確保地區的治理權牢牢掌握在愛國
者手中，有利香港長治久安；其次，此次區
議會候選人，都是獲地區「三會」的足夠提
名才能參選，各候選人不僅是愛國者，同時
熟悉地區事務，有心有力更盡心盡力服務社
區，拚政績、拚能力爭取選民支持，在競選
過程中，各候選人積極講解自己建設社區的
計劃，形成良性競爭，區議會選舉風氣一
新；第三，未來區議會將增設履職監察機制
監督當選區議員，確保組成執行型、實幹型
的區議會，區議員必須言行如一為市民辦實
事、謀福祉，不允許靠「喊口號、畫大餅」
騙取議席、上任後不做事不作為的情況繼續
存在。

新的區議會選舉體現和實踐全過程人民民
主。市民不僅僅只是在選舉時行使投票權，
更可以在區議員任期內，行使監督權利，督
促區議員盡責反映民意，協助政府掌握社區
脈搏，持續完善地區服務，令市民真正受
惠。

重塑後的區議會有諸多優點，革除了以往
積弊，區議員「好中選優」，落實優質民
主，廣大市民為香港、為社區、為自己，都
應積極投票，共同推進完善地區治理，為健
全本港管治架構、推動社會繁榮發展打下更
堅實的民意根基。

英國首相蘇納克於11月13日
宣布前首相卡梅倫出任外相，這
安排令外界出乎預料。

卡梅倫具有國際視野，重視英
國的國際聯繫。他早年任首相期

間致力於加強中英關係，促進雙邊投資，使
兩國關係進入全盛時期。除了擴大雙邊投
資，英方還在國內開設西方首個人民幣結算
中心，令倫敦國際金融中心的地位進一步鞏
固。英國更為西方國家開創先例，允許中石
油公司加盟的一個財團在英國境內興建核電
站。

當時美國對中英加強合作深感不滿。英國
決定加入中國牽頭的亞投行時，奧巴馬政府
開腔指責英國「媚華」。卡梅倫並沒有因此
而退縮。然而，之後的首相約翰遜和特拉斯
卻沒有承襲他的半點風骨。二人屈服於美國
壓力，令蓬勃發展的中英關係脫軌。

約翰遜提出「全球英倫」的口號，卻甘於
當美國的應聲蟲。他為了與美國達成自由貿
易協定，不惜處處和中國作對，禁止華為參
與英國的5G建設，最終卻一無所獲。

去年特拉斯與蘇納克競逐保守黨黨魁時大
打「中國牌」，指稱蘇納克「對華軟弱」，
最終在反華勢力的支持下順利當選。到蘇納
克接任首相後，他在對華議題上表現得小心
翼翼。他在去年11月22日首次發表重要演
講時，表示中英關係的「黃金時期」經已終
結，但他並沒有沿襲特拉斯的對華政策把中
國視作「威脅」，而是回歸現實主義，告誡
各方勿陷冷戰思維，並強調英國不能忽視中
國在全球議題上所擔當的重要角色。

蘇納克着手改善中英關係。例如在今年4
月，時任外相克萊弗利在倫敦發表外交政策

演說時表示，相信中英雙方可以開展積極的
商貿關係，加大彼此的投資，達至互利共
贏，並承諾會努力為雙方創造有利條件，締
造公平的競爭環境。在今年8月，克萊弗利
成為自2018年以來首位訪華的英國外相。他
強調中西方脫鈎並非可取之策，又表示英國
對華開拓商貿合作持開放態度。

與此同時，英國商務大臣巴登諾赫強調中
國是英國的第四大貿易夥伴，許多英國企業
已經深度融入中國經濟，因此不可視中國為
敵人。香港特區與英國的關係也開始回暖。
財經事務及庫務局局長許正宇於4月訪問英
國，成為3年來首個訪英的特區官員，受到
包括英國政府部門在內的多方接待。

此外，英國商業及貿易部國務大臣多米尼
克．約翰遜於5月赴港與投資者和特區官員
會晤。他表示一直與許正宇就消除貿易壁壘
和擴大商貿往來進行磋商，會致力讓英國成
為投資和貿易的主要目的地。

很明顯，蘇納克已重新審視中英關係的基
調和本質。自他上任以來，英國官員的對華
言論紛紛轉趨正面，相信務實的卡梅倫對此
有所領悟。

法國總統馬克龍在今年4月告誡歐洲國家勿
做美國的附庸。英國的外交政策沒有理由不以
自身利益為依據，卡梅倫的表現值得期望。

卡梅倫上任後預計會聚焦英國明年的大選
以及烏克蘭和中東危機，但他也應致力改善
中英關係。即使他未能在短期內重施其「黃
金時期」對華政策，至少可以推動兩國關係
重回正軌。
（作者是前刑事檢控專員，本文原文發表

在英文《中國日報香港版》評論版面。有刪
節。）
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抵制外部勢力干擾 確保黎智英案公正審訊
壹傳媒創辦人黎智英被控「串謀勾結外

國或者境外勢力危害國家安全」等3罪，

案件將於下月18日開審。在案件正式開

審之前，外部勢力頻繁地為黎智英造勢，

意圖干預審訊，破壞香港司法體制。這些

外部勢力對黎智英案的「格外關心」，進

一步反證黎智英與他們有極不尋常的關

係。香港必須抵制外部勢力的無理干擾，

確保黎智英案依法公正審訊，維護香港的

法治公義。

管浩鳴 全國政協委員 立法會議員

落實香港國安法以來，本港執法部門及司法
機關一直嚴格依法履行職責，依照法律處置每
一宗案件。過去3年來，審訊的每一宗違反國
安法的案件，都有堅實的法理依據，都能彰顯
法治精神和司法正義。黎智英案也不會例外。
在黎智英被拘捕、檢控的過程中，執法、檢控
部門以及法院，一直秉公執法，嚴格依照司法
程序處理相關事務，香港特區必可依法公正審
訊黎智英案。

自從黎智英被拘捕以來，外部勢力對這宗案
件的干預、干擾和破壞從未停止。外部勢力透
過大肆抹黑、歪曲香港國安法，並散布大量不
實的信息和言論，引導國際社會誤以為黎智英
在香港遭受不合理、不公平的審訊。但事實
上，那些為黎智英撐腰的外部勢力，無視一些
西方國家以國家安全之名，對其他國家和民族

肆意欺壓，甚至發起戰爭，濫殺無辜，釀成一
次又一次人道主義災難。外部勢力的「雙重標
準」已經暴露無遺，根本沒有資格站在道德高
地上，干預香港的司法審訊，破壞香港的法
治。

編造謊言注定徒勞無功
外部勢力又透過向黎智英頒發各種各樣的獎

項，發動各種各樣的所謂人權組織、新聞自由
組織、宗教組織，為黎智英造勢，透過編造謊
言，替黎智英塑成一個為香港爭取民主、自
由，捍衛新聞自由、宗教自由的假象，意圖誤
導國際輿論，干擾本港司法審訊。

不過，不論外部勢力如何編造謊言，如何為
黎智英戴上各種各樣的高帽，都不能抹去黎智
英罪行。黎智英有罪還是無罪，絕不能只憑外

部勢力為他頒授了什麼獎，為他講了多少好話
作判斷，而須由本港法庭，依據法律及證據，
作出公正的審判。

在黎智英案正式開庭審訊之前，意圖干預審
訊的外部勢力仍然動作頻繁。不久之前，5位
美國國會議員提出所謂「制裁法案」，要求美
國政府當局檢視49名香港政府官員、法官、檢
控官的名單，叫囂要施以「制裁」。明眼人都
看得出，美國議員的行為，就是想要以所謂
「制裁」作出恐嚇，以此威脅參與執法、檢控
和審訊的人員，干預法庭的審訊。這種做法，
與黑社會沒有區別。

對此，特區政府作出嚴正抗議和譴責，香港
政府各部門、檢控機關、司法機關，以及社會
各界紛紛表示抗議和譴責，要求嚴正抵制外部
干擾，維護香港的司法制度，形成強大的團結

力量。外部勢力並不甘心，仍在炒作所謂黎智
英案「送中」，以及審理黎智英案恐會引發外
交風波等不實言論，繼續干擾黎智英案的審
訊。不過香港已經用行動證明，這些恐嚇、干
預、炒作，注定徒勞無功。

香港法治不受動搖
除此之外，前一段時間，還出現一些外國宗教

人士聯署要求釋放黎智英的鬧劇，這些人以宗教
為名，無視法律的莊嚴，顛倒是非，歪曲事實，
而他們干擾黎智英案的意圖，當然不會得逞。

香港是法治社會，政府及社會各界十分珍視
法治精神，必然會盡一切努力維護好香港的法
治，有效抵制外部勢力對黎智英案的各種干
擾，確保黎智英案能在香港得到公正審訊，以
彰顯司法正義。

區議會選舉將於12月10日舉
行。這是新選制下的首場區選，
具有落實「愛國者治港」原則、
完善地區治理的重要意義。距離
投票日只餘兩個多星期，香港的

大街小巷，候選人都在持續開展競選活動，
頻密講解政綱和參選理念，並在各種選舉論
壇上就不同民生議題向選民深入說明。特區
政府、社會不同團體和人士也以多種方式宣
傳、推動、參與今次區選，充分反映社會各
界高度關注今次區選，對由治及興下的香港
地區治理改善充滿期待。

完善地區治理是落實國家主席習近平去年
七一重要講話精神，着力提高治理水平的重
要環節，也是與民生福祉緊密相關的重要環
節。完善地區治理，提升服務社區居民的水
平，工商各界才能不斷提升幸福感、獲得
感，社會才能真正穩定下來，香港才會有進
一步發展和再次騰飛的基礎。

特區政府推動完善地區治理、重塑區議
會，是平息社會動亂之後，全面撥亂反正，
將「愛國者治港」原則落實到特區治理架構
的最後一塊拼圖。依法順利完成這次區議會
選舉，對推動社會從由亂到治走向由治及
興，具有重要的意義。

今次區議會的399名候選人，都是獲地區
「三會」的足夠提名才能參選，確保各候選
人都是熟悉地區事務，有心、有力拚政績、
拚服務的有能之士。從近日緊湊的選情可
見，今屆區選競爭十分激烈，其中地方選區
平均近4名候選人競逐2個席位，因而每個候
選人都必須就社區設施、環境保護、交通安
全、教育資源等不同民生議題做足功課，提

出自己的政綱，介紹自己對社區治理事務的
理解和解決方案。不少參選人還落區宣傳政
綱，將議題聚焦社區發展，回應基層訴求，
讓選民看到以市民福祉為依歸的選舉新氣
象。

這些言之有物、針對性極強的地區政綱，
具有貼地務實、聚焦民生的特點，不僅一洗
近年的區議會泛政治化歪風，而且體現了達
到愛國愛港要求的候選人，各有自己的專業
所長和工作經驗。這種熾熱的選情，也有利
於廣大市民認真考察候選人的背景和施政理
念，了解各人對地區事務和政經形勢的把握
程度，以便「好中選優」，選出德才兼備、
能做實事的區議員，從而提升地區治理能
力，切實增進社區民生福祉。

為確保所有區議會選舉的候選人均符合擁
護基本法、效忠香港特區的要求，特區政府
根據《區議會條例》成立了區議會資格審查
委員會，負責審查並確認候選人的資格，以
落實「愛國者治港」原則，令區議會牢牢掌
握在愛國者手中。完善後的選舉制度將通過
履職監察機制，繼續監督當選後的區議員，
以體現和實踐全過程人民民主。新選舉制度
有望匡正過去只是空喊口號、挑動抗爭，不
做事不作為的選舉亂象。

區議會是香港特區政府與市民之間溝通的
重要橋樑，職能包括確保地區政策切實回應
社區需要，讓市民受惠。廣大市民宜提高地
區治理意識，充分認識每張選票對促進政府
良好施政和推動地區治理的重要意義，積極
參與，投好手上一票，寫好地區治理的新篇
章，為香港社會民生的長遠發展打下更好基
礎。

投好票 推動完善地區治理
蔡冠深 博士 全國政協常委 香港中華總商會會長

最近的士業界一度打算舉行罷
駛，再次引起傳媒和公眾對打擊
白牌車的討論，政府亦公開表示
會研究規管網約平台。部分人把
網約平台和白牌車混為一談，提

出要把白牌車合法化，為白牌車引入發牌，
筆者對此不表認同。

時下的網約平台，為公眾提供轉介點對點
交通的服務。通過網約平台招客的車輛，有
的是合法經營的的士、持有出租車許可證的
私家車。不過，還有一部分是屬於非法經營
的白牌車。政府需要規管網約平台的經營，
核實使用平台招客的車輛都符合香港法例。
沒有取得經營許可的白牌車不得使用網約平
台。另外政府需要加強在市面打擊白牌車，
以避免非法載客取酬之風興起。

白牌車在香港存在已久，甚至可以說的士
這種交通工具還沒在香港出現之前，就已經
有非法白牌車的問題。伴隨科技進步，手機
應用程式已趨普及，市民更容易預約到白牌
車，使白牌車氾濫的情況更形嚴峻。政府過
去對白牌車的規管，一般只針對車主或司
機，沒有針對網約平台。白牌車可以利用網
約平台招客，逃避警方執法，情況日漸普
遍，為的士帶來不公平競爭。

的士是香港主要的公共交通工具之一，提
供直達目的地的個人化運輸服務。政府並沒
有為的士數目設定上限，而是按需要以招標
高者得的形式發出牌照。最近一次是2016年
發出25個大嶼山的士牌照。在的士牌照數目
大致不變而鐵路網絡不斷擴張，加上網約白
牌車氾濫下，的士載客量卻一天不如一天，
每日乘客人次由1997年接近130萬人次，下
降至2014年的97萬人次，及至最近的75萬
人次，總共減少了超過四成，經營狀況之慘
淡可想而知。

現時的士數量不可能出現供不應求的情
況，政府並沒有需要再增發的士牌照。據了
解，限制的士服務的最大掣肘是司機不足，
除了因為香港整體勞動力下降，亦因為白牌
車搶走了不少司機，甚至出現「有車無人
揸」的現象，當中以夜間缺乏人手的問題尤
其嚴重。

非法經營的白牌車正蠶食合法經營的的士和
出租私家車的生存空間，政府應該加強打擊白
牌車，維持交通市場秩序，確保合法營運者的
權益得到保障，絕不容忍非法經營者先以不法
手段、不公平競爭粗暴打開市場，再以「米已
成炊」的態度脅迫政府就範將其合法化。若此
例一開，試問將來誰還會按政府規矩辦事？

規管網約平台 杜絕白牌車
符傳富 自由黨黨員 前運輸及房屋局局長政治助理


